

## Vorsilvestertour - Wanderung Kronberg - Appenzell



<b>Tourenleiter:</b>	Hans Koller
<b>Anzahl Teilnehmer:</b>	15
<b>Datum, Ziel:</b>	30.12.2018, 1663 m ü. M. / 970 Hm / 16.4 km
<b>Talort:</b>	Jakobsbad – Appenzell
<b>Abmarsch .. Rückkehr:</b>	08.40 Uhr, 16.00 Uhr / Total Marschzeit 5 h
<b>Pausen:</b>	Verschiedene, davon drei im Restaurant
<b>Anreise mit:</b>	OeV
<b>Abfahrt in Altstätten:</b>	07.52 Uhr

**Zusammenfassung:** Ein mehr liessen die am Witterungs- und Schneebedingungen am Vorsilvester keine Skitour zu. Anstatt fand eine Wanderung von Jabobsbad auf den Kronberg nach Appenzell statt.

**Tourenbericht:** Der Tag war noch nicht ganz angebrochen, fanden sich die Teilnehmer kurz vor acht Uhr beim Gaiserbahnhöfli in Altstätten ein. Nach der Fahrt nach Jabobsbad wanderte man umgehend über die Eugst in Richtung Kronberg ab. Im oberen Teil verlangten die vereisten Treppen und Wege von den Teilnehmern einiges an Trittsicherheit ab. Ebenfalls war die Wegfindung im stärkenden Nebel nicht ganz einfach. Nach 2 ½ h Wanderzeit errichte man den Kronberg. Wie es die Tradition vorgibt, stiess man nach dem Aufwärmkaffee mit Champagner auf das neue Jahr an. Danach ging es über den sehr vereisten Gratweg (alleinfalls regnete es in der vorherigen Nacht...?) zum Berghaus Scheidegg weiter. Dort genoss man die feinen Kutteln, Siedwürste oder Gerstensuppe. Jeder nach seinem Geschmack. Gegen 14 Uhr startete man zur letzten Etappe nach Appenzell. Nach weiteren 1 ½ h Wanderung erreichte man das Restaurant Freudenberg, wo man das verdiente Bier genoss. Mit dem Zug fuhr man dann anschliessend wieder ins

Rheintal zurück. Den ganzen Tag war es mehr oder weniger neblig. Nur zu Beginn des Tages regnete/schneite es leicht aus den Wolken.

**Teilnehmer:**

Anke Betrand, Klemens Fuchs, Hanni Fuchs, Mario Haltiner, Paul Kamer, Daniela Keller, Kurt Keller, Michael Kolb, Maria Kolb, Stefan Gschwend, Armin Gschwend, Monika Baur, Daniel Ludwig, Flavia Langenegger, Hans Koller (TL)

**Fotos:**



